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Nos sorprende a todos lo pronto que llegó: Juan Musi 

 
 
AZUCENA URESTI: Malas noticias, la calificadora Fitch Ratings ha bajado la calificación de la 
deuda de largo plazo de Pemex de BBB+ a BBB-. Aseguran que la perspectiva es negativa y 
le agradezco mucho a Juan Musi, director general de CIFondos y Somoza Musi, que esté en 
la línea. A ver Juan ayúdanos a entender qué significa esto porque veo mucho nerviosismo 
en algunos analistas, en algunos expertos, que evidentemente le saben a este tema como 
tú. ¿Por qué llegamos a esta decisión de Fitch Ratings y qué puede significar en el corto y 
mediano plazo? 
 
JUAN MUSI: Es una mala noticia evidentemente, yo te diría y guardando toda proporción y 
siendo realista, que no es una situación que nos deba sorprender, sobre todo a los que 
estamos en este medio y trabajamos en el medio financiero. Creo que era algo que tarde o 
temprano iba a llegar, tristemente, lo que creo y nos sorprende a todos es lo pronto que 
llegó, es decir no pensábamos que esto ocurriera en enero. 
 La situación de  Pemex es vulnerable, tampoco hay que ser alarmistas y hablar de 
una situación de pánico, pero sí de alguna forma esto se venía venir. La situación financiera 
como tal, el flujo de Pemex es negativo, es decir es mucho más lo que se egresa, lo que se 
gasta, que lo que ingresa, es una situación que tiene muchísimos años. 
 
AZUCENA URESTI: Es lo que te iba a preguntar Juan, ¿no a raíz del cambio de gobierno y la 
toma de algunas decisiones? 
 
JUAN MUSI: Así es, guardada toda proporción así es. Yo creo que hay que ser objetivo y yo 
creo que esta situación de Pemex venía ya de muchos años atrás, muy mal, muy 
complicada, agravada también por una crisis internacional en los precios del petróleo, 
acuérdate que en los sexenios o en las administraciones, y me remonto a tiempos de 
Calderón y de Fox, el petróleo se vendía arriba de 100 dólares, llevamos ya prácticamente 
más de seis años vendiéndolo a menos de la mitad, incluso a veces pasando hasta por 20 
dólares el barril. 
 La extracción de crudo ha bajado considerablemente también, hace diez sacábamos 
más de 2.5 millones de barriles, hoy sacamos 1.8 de millones de barriles. 
 
AZUCENA URESTI: ¿Qué significa en el futuro, que puede suceder en la macroeconomía y si 
es el caso en la economía doméstica? 
 
JUAN MUSI: Te voy hablar de efectos inmediatos, el peso cotiza 24 horas, ya estamos en 
19.14 cuando habíamos cerrado abajito de 19.00 a 19.99, ya en el tipo de cambio hay un 
efecto de 15 centavos.  

Seguramente mañana en el mercado de dinero, en el mercado de los bonos, esta 
mala noticia de Pemex va a contagiar por ejemplo a la deuda de corporativos mexicanos, 
cuando una empresa tan emblemática, insignia, representativa como Pemex tiene una 
noticia así de mala, desafortunadamente contagia. 

Yo quiero pensar que esto no va a contagiar y  no va a permear a la deuda soberana, 
hay que distinguir que la deuda soberana y la situación financiera de México presenta 
finanzas públicas sanas… 
 
AZUCENA URESTI: Ahí no vamos a tener problema, ¿dónde sí? 



 
JUAN MUSI: Directamente en la deuda de Pemex y creo que sí también va haber un 
problema de contagio por lo menos temporal en la deuda corporativa, en las emisiones de 
papeles de empresas y corporativos mexicanos. Posiblemente en el tipo de cambio. Y ojalá 
que Pemex y el gobierno mexicano  tomen acciones muy rápido para corregir y buscar 
revertir esta situación, porque como tú comentabas ahorita, no solo fue la baja de 
calificación, te ponen en perspectiva negativa. ¿Qué quiere decir eso?, que te pueden 
volver a bajar la calificación relativamente rápido y bueno pues ojalá no se pronuncien 
pronto en el mismo sentido Standard and  Poor ‘s, que es otra calificadora muy importante, 
Moody’s. 
 Entonces ojalá se tomen acciones y pronto veamos un comunicado tanto del gobierno 
como de la Secretaría de Hacienda y propiamente de Pemex. 
 
AZUCENA URESTI: Lo esperaremos entonces, te agradezco mucho la comunicación Juan 
Musi, muy buenas tardes. 
 
JUAN MUSI: Muchísimas gracias Azucena, a ti, cuídate. 


